



ФЕДОР ЕФИМОВИЧ ВАСИЛЮК

28 сентября 1953 года — 17 сентября 2017 года

17 сентября 2017 года психология понесла невосполнимую потерю — ушел из жизни Федор Ефимович Василюк, доктор психологических наук, профессор, заведующий кафедрой индивидуальной и групповой психотерапии Московского государственного психолого-педагогического университета, основатель факультета психологического консультирования и бессменный его декан на протяжении 15 лет, президент Ассоциации понимающей психотерапии, главный научный сотрудник лаборатории научных основ психологического консультирования и психотерапии ПИ РАО.

Федор Ефимович Василюк создатель первого в России Центра психологического консультирования и психотерапии, первого в России журнала по психотерапии — Московского психотерапевтического журнала, первого в России факультета психологического консультирования.

Федор Ефимович — основатель школы понимающей психотерапии, автор одной из самых цитируемых и авторитетных в отечественной психологии монографий «Психология переживания», переведенной на множество языков, автор книги «Переживание и молитва». Федор Ефимович внес большой вклад в разработку

христианской антропологии, психологии и психотерапии, сосредоточившись на предельных переживаниях человека и его духовных исканиях.

Федор Ефимович — обыкновенный гений. Человек, изменивший вектор отечественной психологии. Направивший ее исследовательский интерес в самую сердцевину — к человеческому ПЕРЕЖИВАНИЮ. Обосновавший тезис о том, что переживание есть деятельность, живой процесс, имеющий свою структуру и закономерности. Разработавший методологически и практически психологический инструментарий по работе с переживанием. Посвятивший свою жизнь, по сути, созданию психотехники переживания горя и преодоления боли. Оставивший нам руководство по прохождению критических жизненных ситуаций, как лоцманскую карту по их наличию и способам преодоления. Федор Ефимович прошел впереди нас самым трудным путем, доказав собственным опытом как встречаются и преодолевают вызовы, которые бросает человеку жизнь.

Федор Ефимович Василюк — Человек, Ученый, Учитель, Психотерапевт.

Психологическое сообщество скорбит о безвременной кончине Федора Ефимовича Василюка и выражает глубокие соболезнования его родным и близким.

Друзья, коллеги, ученики

FYODOR EFIMOVICH VASILYUK

September 28, 1953 — September 17, 2017

On September 17, 2017 psychology suffered an irreparable loss — Fyodor Efimovich Vasilyuk, Doctor of Psychology, Professor, Head of the Department of Individual and Group Psychotherapy of Moscow State University of Psychology & Education, founder of the Department of Psychological Counseling and his permanent dean for 15 years, the president of the Association of Understanding Psychotherapy, the Leading research fellow of the Laboratory of Counseling Psychology and Psychotherapy of Psychological Institute of the Russian Academy of Education.

Fyodor Vasilyuk is the creator of Russia's first Center for Psychological Counseling and Psychotherapy, Russia's first psychotherapy magazine — Moscow Psychotherapeutic Journal, Russia's first faculty of Psychological Counseling.

Fyodor Vasilyuk — the founder of the school of understanding psychotherapy, the author of one of the most quoted and authoritative monographs in the Russian psychology “Psychology of Experiencing” translated into many languages, the author of the book “Experiencing and Prayer”. Fyodor Efimovich made a great contribution to the development of Christian anthropology, psychology and psychotherapy, focusing on the ultimate experiences of man and his spiritual quest.

Fyodor Vasilyuk is an ordinary genius. A person who has changed the vector of domestic psychology. He directed his research interest to the very core — to human PEREZHIVANIE. Justified the thesis that the experiencing is an activity, a living process that has its own structure and patterns. Developed a methodological and practical psychological toolkit for working with the experiencing. Devoted his life, in fact, to the creation of psycho-technique of experiencing of grief and overcoming pain. Leaving us a guidance on the passage of critical life situations, as a pilot map for their availability and ways to overcome. Fyodor Vasilyuk went ahead of us in the most difficult way, having proved by his own experience how to meet and to overcome the challenges that life gives to a person.

Fyodor Efimovich Vasilyuk — Person, Scientist, Teacher, Psychotherapist.

The psychological community mourns the untimely death of Fyodor Vasilyuk and expresses deep condolences to his family and relatives.

Friends, colleagues, students

